

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

UNA MUJER CANDIDATA A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA DE MEXICO

La prensa sudamericana en contra del Presidente de Venezuela

Una mujer candidata a la Presidencia de México

México, octubre 24.— Es tal el entusiasmo por la lucha presidencial, y son tantos los candidatos, que hasta una mujer se ha presentado como candidata para ocupar la poltrona del Palacio Nacional en el próximo periodo. Esta candidata es la señora Julia Alonzo, esposa de un tipo a quien se tiene por loco por sus costumbres excéntricas, pues caminaba por las calles luciendo una hermosa cabellera rubia des-trenzada y en calzón corto. Se decía que era brujo y que se alimentaba con rabos de cebolla. La señora Alonzo ha lanzado un manifiesto al país, presentando su candidatura a la Presidencia de la República. En él dice que los hombres están llenos de vicios, que ella desconoce las costumbres viciosas, y que así como ha sabido gobernar perfectamente su casa puede gobernar el país.

La prensa sudamericana y el déspota de Venezuela

México, octubre 24.— Toda la prensa de Sud América ha reprochado la actitud del tirano de Venezuela al negarse a permitir el desembarque de algunos súbditos mexicanos. Se dice que en algunos se pre-

paran manifestaciones en contra del último tirano de América.

El comunismo en el ejército francés

París, octubre 24.— La policía está ocupadísima en perseguir el comunismo rojo, que parece haber invadido el ejército de la nación;

Alemania pierde toda esperanza en el Presidente Coolidge

Berlín, octubre 24.— De fuente semi-oficial se sabe que el gobierno ha perdido la esperanza de que los Estados Unidos intervengan en los asuntos europeos, por lo menos mientras gobierne Mr. Calvin

Coolidge. Por el contrario, se cree que el actual Presidente es más renuente aún Mr. Harding a intervenir en esa clase de negocios. Esta convicción ha sido adquirida, no tanto por las declaraciones de Hughes, que bien podrían obedecer a consideraciones diplomáticas del momento, sino

por un informe de la Embajada en Washington.

Aviadores mexicanos baten el record de altura

México, octubre 24.— Los aviadores Lezama y Yañez han realizado una hazaña que viene a constituir un triunfo para la aviación nacional: en efecto ellos han establecido un nuevo record de altura, logrando volar a los 35.000 pies sobre el nivel del mar, aventajando los que en días pasados establecieron el americano Really, que voló a los 34.509 pies y el francés Sadi Leconte, que logró hacerlo a los 36.000. Es de advertir que los aviadores utilizaron máquinas de construcción nacional.

Censura para las noticias alemanas

Londres, octubre 24.— Según informa la Agencia Reuter, de Berlín, se ha establecido la censura para todas las noticias de carácter militar.

Pasa a la pág. 8

Renuncia irrevocable del Gral. Monge a consecuencia de un enorme chanchullo que pretendía cometer

Ayer tarde nos enteramos de que el general don Ricardo Monge, Director (también general) de Policía, iba a presentar al señor Presidente de la República renuncia irrevocable de su puesto.

Las causas que motivaron esta determinación, son las siguientes: el dicho general Monge no es el llamado a extender las certificaciones de vecindad para incluir ciudadanos en las listas de sufragantes, sino conforme a la Ley—los comandantes de policía.

Pero este señor Monge, de acuerdo con el señor Alfredo Sáenz, no tuvo inconveniente en usurpar las funciones de los señores comandantes de esta capital, y pretendía que en las listas se incluyesen cerca de quinientos nombres de personas desconocidas o ausentes, entre ellas algunos de los bequistas que estudian en Europa.

Se rumora que el señor Sáenz había venido preparando estas listas de forros desde hace algún tiempo, en inteligencia con determinados y "conspicuos" elementos del mal llamado Partido Republicano. Y el general Monge que en esto de chanchullos electorales es ducho, no tuvo inconveniente en estampar su flamante firma y su hermoso visto bueno en las respectivas certificaciones fraudulentas.

Se puso al señor Presidente de la República en autos del enorme chanchullo, y entonces el señor Acosta declaró absolutamente nulas las certificaciones expedidas por el Director General de Policía, basándose en que, como antes decíamos, la Ley no lo facultaba a él para extenderlas sino a los señores comandantes.

He aquí el texto del telegrama presidencial:

"Señores Lucas R. Chacón y Ricardo Fernández Peralta, Presentes.

Las constancias relativas a vecindad o ciudadanía corresponde expedirlas preferentemente al comandante o comandantes de policía en las ciudades cabeceras de provincia. (Párrafo IV del artículo 29 de la Ley Electoral).

En consecuencia carecen de valor las

constancias expedidas por el Director General de Policía.

(f.) JULIO ACOSTA.

San José 24 de Octubre de 1923."

Debemos advertir que Monge es ya muy conocido en el país por su devoción a los fraudes: todos recuerdan su actitud en las elecciones de 1915, cuando excluyó al 40 por ciento de los sufragantes josefinos con la mayor tranquilidad y la más inaudita frescura.

Su renuncia irrevocable es lógica, con la lección que el Presidente de la República le ha dado. Sin embargo, algunos amigos suyos que muy bien lo conocen, dudaban de que tuviera un gesto como ese: el de quedarse sin sueldo.

¡A esa altura se halla la dignidad!

Comentario

El Partido Agrícola no pide, ni quiere, ni ha menester de apoyo alguno que no sea el de la Ley, para que todos los ciudadanos que se hallan en sus filas puedan libremente emitir sus votos en los comicios.

Y por ese motivo lucha y seguirá luchando, con todas sus fuerzas, en el sentido de que los rojos y azules no prosperen en sus fraudes, hijos putativos del concubinato escandaloso que los tiene unidos en la actual contienda.

Porque si la libertad debe ser guía en estas luchas democráticas, a esa libertad que tanto dicen amar y defender los mal llamados republicanos y los bolsheviques cimarrones, la están ahogando con sus procedimientos arteros, principalmente estos dignos discípulos del Lic. Jiménez, a quien ya tendremos que proclamar como Emperador de la Farsa, Rey del Sofisma y Kaiser de los Chanchullos.

La actitud del general Monge, azul rabioso, y del no menos azul rabioso Sr. Alfredo Sáenz, es un simple ejemplo de lo que está ocurriendo en todo el país. Pero el Partido Agrícola sabrá dar fin a esta presión combinada, apenas comparable a la que acostumbran ejercer los regimenes de fuerza.

Y creemos que en esta labor contra el fraude, que es una campaña moralizadora—repetimos—en pro de la libertad, debieran intervenir los periódicos neutrales. Porque no se trata de ayudar a ningún Partido, sino a la causa de la Democracia bien entendida y mejor ejercida.

El rocinante de Aquileo Solano

El señor Aquileo Solano posee un briosito y elegante corcel que estimaba mucho. Ayer mientras iba a comprar gallina a una panadería lo dejó en la calle con entera confianza. En eso pasó un travieso manejado por el motorista Francisco Chavarría y por el conductor Nicho Araya y como se atraviesa el boricón lo mató.

¡Pobrecito el boricón de Aquileo Solano, es decir el que fué de su propiedad!

El Canónigo Zúñiga recomienda la candidatura de don Ernesto Ortiz

De buena fuente sabemos que el Canónigo don Ricardo Zúñiga, ha firmado uno de los libros de adhesiones a la candidatura de don Ernesto Ortiz, para Diputado por esta provincia, en la próxima legislatura. A la vez el señor Zúñiga ha recomendado a sus amigos la simpática candidatura del amigo don Ernesto. Parece que ya es un hecho que el señor Ortiz figurará en primer término en la lista jimecalera.

La policía evita un duelo entre muchachos

La policía de la Primera Sección evitó ayer que Francisco Jiménez y Francisco Arias—dos fogosos rapaces—se batieran con cuchilla por las inmediaciones de la Plaza Viquez.

Cuando fueron sorprendidos estaban ya en actitud de liquidar con sangre el disgusto.

Vaya con esos niños y sus bromitas!

La cuadrilla del Ferrocarril al Pacífico continúa trabajando

Roble, 24 de octubre de 1923

A Diario del Comercio

No es cierto como dice la Noticia Republicana de hoy que Juan Solano y su cuadrilla del Ferrocarril al Pacífico fueron destituidos por política. Acabo de ver ese capataz y cuadrilla trabajando y grilega de caldera. Busquen armas más nobles y no vayan de mentiras.

El jimenismo rebelde ante el derecho

El jimenismo ha sido batido en todos los campos políticos por la conciencia nacional.

Derrotado e hirviente de odio y de pasión, el pequeño círculo director jimenista se revuelve con saña contra la voluntad de la patria, y se apresta a subvertir el derecho y el orden, en una vana tentativa final de éxito para su malograda causa.

No hablémos, enténdase, de todo el jimenismo. En el jimenismo hay personas sensatas, unas pocas personas sensatas, que por compromisos ineludibles de carácter personal o familiar, han tenido que formar necesariamente en las filas del grupo azul; pero que amantes del bienestar del país, ni se engañan con esperanzas fantásticas, ni serían capaces de poner estas frívolas esperanzas por encima del altar de la verdad, por sobre el veredicto popular que a la pretensa reelección del señor Jiménez para el Poder Ejecutivo costarricense, ha opuesto un rotundo y enérgico «no». Estos pocos jimenistas honrados y honorables, comprenden bien que su propósito en la presente lucha no ha prosperado ni puede prosperar ya; que el triunfo del Partido Agrícola y del Licenciado Echandi es cierto e incontestable; que ese triunfo está respaldado por el voto casi unánime de la nación; y se alistan para acatarlo, para reconocerlo, para prestarle el patriótico apoyo que ha de ser la garantía más firme de la felicidad y del honor nacionales. No les duele esa victoria nuestra, porque la saben ímplamente obtenida en lid legítima; no les irrita su derrota, porque saben que la administración echandista quiere asentarse sobre bases de perfecta armonía política y social; y no rastrean por las encrucijadas del despecho vil, porque aman su democracia, y le aman más al verla salir ileso de esta prueba en que le apadrinaron bajo la luz del sol el derecho y la libertad.

No, no hablamos de los buenos ciudadanos adversos a nuestro partido, que por compromiso han tenido que ir tras el tun tún del ilustre brujo cartaginés, pero que saben ser, a la hora llegada, no siervos esclavos de la pasión malsana de nadie, sino dignos y viriles hijos de la patria, y en quienes, ahora y siempre, hemos de ver nosotros hermanos y sólo hermanos, igualmente beneficiarios con nos-

otros del régimen de prosperidad y paz que el Sr. Echandi, nuestro digno candidato, presidirá del ocho de mayo próximo en adelante.

Hablamos sí del grupito de politiqueros ambiciosos y solivianados que echando arteramente mano del nombre del Partido Republicano y embaucando al ex Presidente Jiménez en una aventura en que no necesitaba él andar, se lanzaron bajo el pendón azul a la conquista desahogada del Poder, sin otra brújula ni programa que el del mezquino interés personal, para satisfacer su sed de honores y de lucro y saciar su espíritu de venganza contra todo lo que vale y contra todo lo que cuenta en el país, y que es valla al propio tiempo que impide el asalto del Capitolio por esas mismas mediocridades de codicia conocida e insaciable y de rula corazón.

Ese circulo de autoidólatras dioscillos de barro, presuntos jefes de un movimiento de opinión que únicamente se ha movido en su contra, no tiene otra noción de la ciudadanía que considerarla como salvoconducto para sus rapacidades, ni entienden que el sufragio popular sea otra cosa que un barco negrero o pirata aperado para defraudar la voluntad nacional, ni busca en la entidad Gobierno algo que no sea fuerza para sustentar la violencia de sus pasiones malsanas o fácil botín.

Y es ese mismo circulo desacreditado y traficante, el que urde las más bajas intrigas a esta hora y prepara las más cobardes emboscadas de las Juntas Electorales, para estorbar el voto libre de los ciudadanos y oponer al torrente agrícola el dique deleznable de la superchería y el fraude como el por medios de estructura tan ridícula pudiese poder alguno de esta tierra detener la avalancha de la voluntad nacional, en todas formas manifestada por el pueblo costarricense en pro de nuestro candidato el Lic. don Alberto Echandi y de los principios puros de democratismo y de progreso que contiene nuestro incombustible programa de ideas.

Todo cuanto la imaginación bastarda de politiqueros ahitos de mala fe pueda concebir en daño de sus contrarios, concebido está por ciertos bastos jimenistas en perjuicio del Partido Agrícola y será llevado a la práctica por ellos al calor de la

ilusión de que sus torcidos procedimientos sean parte a amenguar nuestro éxito, a impedir o traicionar nuestra victoria, a sustituir la verdad del hecho electoral concluyente con el escarabajo de la anarquía y el desorden.

Pero sepan los falsarios del Partido Republicano falso, que nos encontramos vivos y alerta y en la disposición absoluta de aplastar soberbiamente con el pie todo intento falaz y atrevido contra nuestro derecho. No tomen nuestra ecuanimidad por miedo, no tomen nuestra prudencia por temor fementil, no tomen nuestro espíritu de tolerancia, de bondad y de paz, por cobardía ridícula. Nó. Estamos despiertos, firmes en nuestro alayá, con el arma de la ley al brazo, escudados por el escudo férreo del valor cívico, y listos a caer implacablemente sobre todos los pícaros que a la sombra del engaño o bajo la tutelar protección de la noche pretendan arrebatarnos al Partido Agrícola el caudal de sus votos honrados y al país entero el tesoro de sus anhelos de bien sentido y hondo patriotismo.

Guárdense de nuestro castigo justo y necesario los confabulados de la iniquidad y de la mentira que traten de hacer irrisión y escándalo del tabernáculo de la soberanía nacional puesto por querer del pueblo bajo nuestro cuidado vigilante; que para ellos, pecadores impenitentes en la política del Estado, no faltará la pena condigna a sus culpas y audacias contra la Constitución, contra el derecho y contra la ley.

Ni nos impacientamos, ni el equilibrio perdemos; pero se hace ya necesario decir que los enemigos obcecados, a quienes hemos guardado tantas consideraciones siempre, nos encontrarán, sin embargo, a la hora llegada, en cualquier terreno a donde nos lleven.

El Partido Agrícola puede estar tranquilo en su victoria, porque cada agrícola, cada echandista, es un soldado de la gran causa nacional.

REGINALDO

Las palomas rojas y las águilas azules

Así tenía que suceder. Los hábiles prestidigitadores del jimenismo lograron por fin suggestionar a los candidos palomos rojos del reformismo. El Padre Vollo, con toda y su sapiencia teológica, el viejo Aníbal, con todo y sus canas y malicia pícarosca, el poeta Billo, con todo y su estro y sus pujos de avisado, Padillita, Zayas Bizán, Pérez y demás gavilanes rojos fueron al final domesticados por las águilas azules.

Es tal el dominio sugestivo que los inocentes reformistas sufren, que ellos mismos se sienten engañados y hasta creen de veras que obran por cuenta propia. Les pasa lo de la muchacha que asegura con toda seriedad que no está enamorada, creyéndolo así realmente, y sin embargo obedece inconscientemente a las finas suggestiones de un hábil tenorio.

Y es que es preciso ser lógico. En una competencia la victoria tiene que ser de los más capacitados. Cómo es posible suponer que en una transacción o fusión en que cada uno quiere la posta para sí y el hueso para el otro; que en un torneo de caricias y componendas de dos partidos a quienes la fuerza de la necesidad los

Impele a fusionarse, los pobres palomos rojos puedan librarse de las pérfidas y habilísimas sñagezas de esos prestidigitadores políticos llamados Carlos María Jiménez, José Cabezas, Felipe Alvarado, Manuel Castro Quesada, Juan Rafael Arias, etc. etc? La lucha resultaba muy desigual. No era posible que las palomas cazaran a las escopetas. Nunca se ha visto tan imposible fenómeno. Era natural que, dada la superioridad en cuanto a capacidades y habilidad política de los dirigentes jimenistas sobre los jefes volistas, éstos hayan quedado reducidos a la condición de escalera sin que siquiera se den cuenta de ello y además muy satisfechos y agradecidos por las atenciones y los halagos futuros que les pinta y ofrece el jimenismo. Es preciso confesar que en esta vida todos tenemos nuestro lado flaco. La cuestión es saber encontrar el del prójimo que nos interesa halagar. Castro Quesada y Arias son especialistas en este arte admirable. Seguramente el diagnóstico y tratamiento del caso del reformismo han estado a cargo de estas águilas del jimenismo ante cuya fuerza oculta y magnética no puede

haber palomo rojo que se tenga.

Lo único es que tanta filigrana, tanta letra menuda, tanta astucia jimenista de nada les va a servir al final porque todo tendrá que romperse contra las incontrastables masas echandistas cuyo triunfo ha tiempo está asegurado.

TUTANKHAMEN.

CACAO ESPECIAL
De venta en La COMPETENCIA
Al pie de Cuesta de Moras



Este Doctor
Há Observado Los Resultados De Lavol Sobre el Eczema.

Lesed lo que el prominente médico latino americano, Dr. Luis C. Guizado, con residencia en la calle de Fiorán No. 130 Bogotá, Colombia, dice con respecto a sus observaciones.
"Primero, en el caso de un religioso franciscano que sufrió de una terrible erupción durante muchos años, y en quien produjo Lavol un resultado completo y permanente.
"Segundo, la propia hija del Dr., con una infección con la que se le hincharon los dedos, al grado de que perdieron su forma. Después de haber recibido la atención de varios doctores que no pudieron mejorar su estado, se alivio por completo con un frasco de Lavol."
En beneficio de los enfermos de la piel, cada semana hemos estado publicando en esta sección cartas de personas promitentes en la América Latina. Todas estas cartas relatan la historia del alivio de terribles sufrimientos obtenidos con Lavol.
Preguntó no va Ud. hoy mismo a la farmacia y obtiene un frasco de este líquido purificador y cicatrizante? Aplíquelo a la piel hoy en la noche.
Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

Telegramas

De Santa Bárbara de Heredia

SANTA BÁRBARA DE HEREDIA, 23 de octubre de 1923.

A DIARIO DEL COMERCIO. San José

Noticia Republicana del lunes 22 del corriente trae una correspondencia firmada por unos vecinos de Santa Bárbara, en verdad a ella les diere a dichos vecinos que mienten miserablemente y los reto para que me digan que día he estado haciendo las veces de telegrafista en lugar de mi hermano, pues si alguna vez que otra me he acercado al telégrafo es a recoger la correspondencia. Para mentir y comer pescado se necesita mucho cuidado.

DORILO MURILLO A.

Uno que delira por la fusión

SANTA BÁRBARA DE HEREDIA, 22 de octubre de 1923.

A DIARIO DEL COMERCIO. San José

Anoche Juan F. Cortés jefe del jimenismo en estado de alegría echaba vivas al General Vollo; esto huele a fusión completa.

CORRESPONSAL POLÍTICO

CALZADA & RUIZ

Almacén de Granos y Abarrotes

Teléfono 872 — San José — Apartado 934
PASAJE JIMENEZ

Ventas al por mayor y a los más bajos Precios de Plaza

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA
ANTIPIRYO
Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsese diariamente el ANTIPIRYO.
Limpia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.
En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO

Frete al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 — Apartado 484



MARMOLERIA

de ANTONIO PORTUGUEZ S.
Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Frolli, de Carrara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pitas Calle del Cementerio.

PARTIDO AGRICOLA

Directiva provisional del cantón de Escasú Provincia de San José

Presidentes Honorarios

Presbítero Leoncio Piedra Castro
Napoleón Chinchilla Abarca
Claudio Pacheco T.
Alfredo Guerrero Madrigal
Eulogio Bermúdez Meléndez
Manuel Angel López
Salvador Quesada
Luis Roldán Capuro
Lisimaco Brenes Ch.
Pasión Herrera Guerrero
Rafael Ramírez Hidalgo
Vicente Ramírez Hidalgo
Miguel Ramírez Hidalgo
Joaquín Herrera Guerrero
Jenaro Arias Araya
Jesús Delgado Porras
Faustino Corrales Arias
Pablo Arias León
Hilario Rojas León
Miguel Flores Fernández
Juan de Jesús Cartín
Ponciano Sandí Córdoba
Rafael Corrales Arias
Vicente Jiménez
Encarnación Marín
José María Corrales Arias
Santiago Fernández Bustamante
Francisco Azofeifa Madrigal

Presidentes Efectivos

Rafael Lizano Garbanzo
Francisco Hidalgo Porras
Pedro Madrigal Monge
Encarnación Aguilar
Ismael Roldán Montoya
Francisco Corrales Arias
Sixto
Roberto Azofeifa Aguilar
Jesús Alvarado u. ap.
David Madrigal Ramírez

Vicepresidentes

Ernesto Fuentes Granados
Abel Meléndez Mora
Juan Quesada Madriz
Santiago Bustamante Guerrero
José Auleriano Sandí Azofeifa
Esteban Montoya Guerrero
Julio Hernández
Juan Jiménez Herrera
Jenaro Herrera Badilla
Desiderio Segura Cordero
Juan Herrera Benavides
Juan Sosa
Jesús Aguilar Zúñiga
Francisco Jiménez Herrera
Jovito Flores
Timoteo Azofeifa

Secretarios

Manuel Marín Porras
Aniceto Bermúdez Araya
Rafael Acuña
Saturnino Araya Alvarado
Rubén Zúñiga Marín

Prosecretarios

Luis Bustamante Madrigal
David Mora
José Marín Araya
Miguel Angel Herrera Araya

Jefe de Propaganda

Carlos Fournier Quirós

Jefes Auxiliares de Propaganda

Francisco Fernández Delgado
Luis Jiménez Porras
Gonzalo Hidalgo Salvador
Marcial Flores
Justo Rivera
Zenón Bermúdez Araya
Andrés Madrigal Sandí
Marcelino Jiménez Mesén
Carlos Bustamante M.
Damián Solís Marín
Inocente Flores Sandí
Manuel Flores
Gabriel Chaves Delgado

Vocales

A

Abarca Alberto

Luis
Aguilar Herrera José
" " Francisco
" " Miguel
Arias D. Marcelino
" A. Luis
" Montoya Miguel
Aguilar S. Cristóbal
Angulo G. Francisco
Araya J. Camilo
Azofeifa D. Juan
" u. ap. Rafael
" Sandí Manuel
Angulo A. Sixto
" Ramos Rubén
Aguilar Vega Didimo
Alvarado u. ap. Francisco
Arias u. ap. Agapito
" Araya Juan Bautista
Angulo F. Miguel
" u. ap. Víctor
Alvarado Santos
Azofeifa José
" Madrigal Francisco

B

Bermúdez S. Alberto
Badilla u. ap. Francisco
" " Daniel
Brenes Montero Manuel
Badilla G. Escolástico
Barboza Cambronero Benjamín
Badilla Hidalgo León
Bermúdez Delgado Guillermo
Badilla u. ap. Adán
" León Jesús

C

Corrales Mora Esteban
" Arias Antonio
" Delgado Rafael
Cedeño Orozco Eloy
Campos Rojas Jaime
" " Noé
Castro Sánchez Buenaventura
Camacho Chaves Humberto
Cabrera Montoya José
Corrales Herrera Francisco
" " Federico
Castro Monge Elías
Carranza Montes Félix
Córdoba Araya Marcelino
" " Miguel
" " José
" " Vicente
" " Trinidad
" " Hermenegildo
" " Pedro
" " Jesús
" Montes Santiago
Carranza Montes Pioquinto
Corrales Delgado Miguel
Castro Valverde Malaquias
Calderón García Célmo

CH

Chaves Matías
" Salas José

D

Delgado u. ap. Estanislao
" Retana Gabriel
" Vicente
" Delgado Mora Santiago
" Juan de Dios
" u. ap. Rafael
" Espíritu
" José
" Daniel
" Esquivel Miguel

E

Espinosa Berrocal Belisario
" u. ap. Antonio

F

Flores González Miguel
Flores Manuel
Flores González Joaquín
Flores Sandí Rafael
Flores Esquivel Filadelfo
Fernández Fernández Manuel
Fernández Zúñiga Trinidad
Fernández Fernández Miguel

Fernández Fernández José
Fernández Pedro
Fernández Mora Miguel
Fonseca u. ap. Santiago
Fonseca Guadamuz Miguel
Fonseca Morera Manuel

Fuentes Luis

G

Gutiérrez Abraham
Guzmán Guillén Moisés
Guzmán Emilio
Guzmán Justo

H

Hidalgo u. ap. Francisco
Herrera Guerrero Miguel
Herrera Guerrero José
Herrera Vargas José
Herrera Altamirano Miguel Angel
Herrera L. Tobías
Herrera Montoya Miguel
Herrera Araya Manuel
Herrera Aguilar Gonzalo
Herrera Castro Antonio
Herrera Zúñiga Leandro
Herrera Salas Leonor
Herrera Salas Benigno
Herrera Herrera Leonidas
Herrera Vargas Juan
Herrera Salas Ramón
Herrera Salas Gustavo
Hidalgo Marín Alfredo
Hidalgo Jiménez Miguel
Hidalgo Flores Juan
Hernández Guzmán Eloy
Hernández Guzmán Francisco
Herrera Castro Santiago
Herrera Salas Isaías

J

Jiménez Badilla Vicente
Jiménez F. Aniceto
Jiménez F. Fausto
Jiménez Mora Marcial
Jiménez u. ap. Joaquín
Jiménez M. Florentino
Jiménez Monge Antonio
Jiménez L. Miguel
Jiménez Flores Juan
Jiménez Flores Alberto
Jiménez Juan Sebastián
Jiménez L. Francisco
Jiménez G. Marcial
Jiménez Herrera Francisco

L

León Wirt Joaquín
León Solís José
León González Fidel
León Wirt Lauriel
León Herrera Guadalupe
León Herrera David
León Sandí José María
León C. Francisco
León C. José
León Guerrero Benigno
León H. Antonio
León Madrigal Camilo
López Picado Urbino
López Picado Rafael
López Picado Augusto
López Marín Isidro

M

Madrigal Ramírez Filadelfo
Madrigal u. ap. Miguel
Madrigal S. Miguel
Madrigal López Cristóbal
Madrigal u. ap. Francisco
Madrigal R. Antonio
Madrigal Sandí Teodoro
Mena C. Ramón
Mena Ancha Miguel
Madrigal D. Antonio
Madrigal Azofeifa Pedro
Monge Bustamante Eloy
Monge Bustamante Miguel
Monge M. Eugenio
Mora Ríos Juan
Mora Narín
Mora G. Benjamín
Mora Rufo
Mora H. Ramón
Mora Ch. Trinidad
Mora Soto Francisco
Marín Flores Pedro
Marín Córdoba Jesús
Marín D. Simón
Marín Luis
Marín León Angel
Marín León José María
Marín Jiménez Primitivo

Marín José María
Meneses José María
Marín u. ap. Ignacio
Montoya L. Miguel
Montoya G. Juan
Montero Delgado Modesto
Múñoz Aníbal
Monge Arias Juan
Marín Guzmán Rafael
Marín Aguilar Santiago
Marín Guzmán Miguel
Marín A. Bernardino
Marín A. Marcelino
Montoya Vargas Juan
Montoya Guerrero Jerónimo
Mena Pedro
Marín Víctor
Marín A. Gerardo
Marín M. Antonio
Marín u. ap. Francisco
Montoya Constantino
Montoya Manuel
Montoya D. José Ana
Montoya M. Francisco
Marín Araya Federico
Marín u. ap. Genardo

Q

Quesada Monge Rafael

P

Porras Madrigal Ramón
Porras u. ap. José
Porras Wirt Aristides

R

Rojas L. Jesús
Roldán M. Manuel
Roldán M. Pío
Roldán M. Moisés
Roldán M. Antonio
Ramírez Aguilar Juan
Ramírez S. Gabriel

S

Sosa Herrera Ismael
Sosa Ancha Gabriel
Solís Angulo Claudio
Solís Aguilar David
Solís Azofeifa Belisario
Salas Angulo Luis
Sandí G. Teodoro
Solís u. ap. Silvestre
Sandí Umaña José
Sandí Jiménez Isaías
Sandí Córdoba Antonio
Sandí Córdoba Manuel
Saborio Cabrera Francisco
Solano Espinoza Juan
Sandí Guerrero Jenaro
Sandí Guerrero Sotero
Sandí Celgado Bernabé
Solís Azofeifa Silvestre
Sosa u. ap. José María
Sandí Luis
Sandí Montes José

T

Torres u. ap. Pedro
Tenorio Rosales José María
Torres G. Julián

V

Vargas Chavarría Antonio
Venegas u. ap. Miguel
Vargas Alvarez Miguel
Vargas Araya Miguel

Z

Zúñiga H. Francisco
Zúñiga u. ap. Carlos
Zúñiga Marín Andrés
Zúñiga Morales Miguel

Un periodista obtiene el premio Goncourt

El premio anual de la Academia Goncourt ha sido conferido este año a un periodista, Enrique Berraud desde hace algunos años redactor del "Petit Parisien" para el cual ha escrito últimamente las más impresionantes crónicas sobre la revolución riega.

La obra premiada, que lleva el sugestivo título de "El maritillo del obeso", es una placentera sátira de los gozos amorosos de los "panzudos" que sobrepasan los cien kilos. Conviene advertir, para los que no lo saben, que el autor se encuentra en ese grupo, y posee una faz de luna llena, generalmente envuelta por el humo de una pipa que jamás se separa de la boca de su dueño. El volumen está dedicado al mariscal Foch, al editor del libro, Albin Michel, y a otros personajes parisinos que poseen un diámetro considerable.

Sin embargo, se dice, con razón, que la Academia, al premiar a Berraud por su última obra, ha tomado en cuenta la que anteriormente había publicado bajo el título de "El vitriolo azul", y que es una relación histórica de la conjuración fraguada en Amiens contra Luis XV, conspiración relatada también por Casanova.

Berraud, que frisa ya en los 40 años, es hijo de un panadero de Lyon, y ha desempeñado los oficios más variados. Dedicado desde hace bastantes años al periodismo activo, publicó y dirigió en Lyon varios periódicos. Establecido en París después de la guerra, ha colaborado en diferentes publicaciones sin distinción de partidos. Es un cronista brillante y rápido: durante el proceso Landru, era la firma más vistosa del banco de los periodistas, y escribía durante la noche una columna de vivaces impresiones para el "Petit Parisien". No puede, pues negarse, que en esta ocasión la Academia Goncourt ha rendido un merecido homenaje al periodismo.

CACAO ESPECIAL
De venta en LA AFRICANA
200 vs. S. Hotel Washington



QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Los últimos duelos

Manuel Joaquín Torres, de 55 años, vecino de Chomes, de nacionalidad nicaragüense.

José Edgar Núñez, de 6 meses, vecino de Catedral, hijo de Laureano Núñez y Ángela Agullera.

Felipe Sirlas, de 58 años, vecino de Liberia, hijo de Leandro Arias y Apolonia López.

Serafio Fernández, de 76 años, vecino del Hospital, esposo de María Granados, hijo de Salvador Fernández y Ramona Ramírez, vecinos de Montes de Oca.

José Maroto, de 68 años, vecino de San Mateo, hijo de Manuel Maroto y Pilar Miranda.

Melchor Uste, de 50 años, vecino de Turrialba, hijo de Manuel Uste y Eduarda Morales, vecinos de San Joaquín de Flores.

Jesús Bermúdez, de 67 años, vecino del cantón de La Merced, viudo de Dorotea Bermúdez, hijo de Francisco Bermúdez y Antonia Narraño, vecinos de San Antonio de Desamparados.

Mercedes Marín, de 48 años, vecino de Turrialba, casado con Justo Mora, hijo de Domingo Marín y Manuela Soto, vecinos de Cartago.

Bautizo

En la Parroquia de la Soledad se efectuó el domingo pasado el bautizo del último niño de don Carlos Federfelds, su esposa doña María Krenzwald, al cual se le impuso el nombre de Humberto Bernardo.

Actuaron como padrinos por poder, don Reiner Krenzwald y la señorita Emilia Federfeld.

Boda en Alajuela

En la ciudad de Alajuela se ha efectuado la ceremonia matrimonial del señor don Ceferino Vazquez y la señorita María Poll. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestro cariñoso voto.

Triste noticia

Nuestro amigo don Roberto E. Smith, Sub Director del Banco de Costa, ha recibido un cable de Barranquilla, Colombia, en el cual se le anuncia el sentido fallecimiento de su hermana política doña Rosa Dávila v. de Castro.

Sinceramente enviamos al Sr. Smith y su señora esposa el testimonio de nuestra condolencia.

Fallecimiento de doña Estilita Rosabal de Dávila

Poseídos del más intenso dolor, hemos de ser mensajeros ante nuestra sociedad, del sensible fallecimiento de doña Estilita Rosabal de Dávila, esposa de nuestro Cónsul General en Santiago de Chile don Juan Dávila.

Dimos información en nuestra edición anterior del lamentable accidente ocurrido a la señora Rosabal de Dávila, en su casa de habitación al medio día del martes, el cual le produjo quemaduras de bastante consideración que motivaron su fallecimiento después de varias horas de agonía.

Nosotros nos hacemos intérpretes del sentimiento que en estos momentos embarga a la estimable familia Rosabal, a su ausente esposo e hijo, a quienes tan lejos de la Patria hiere el destino, y nos asociamos a su justo duelo.

NOTA BIOGRÁFICA

Nació la señora Rosabal de Dávila en la ciudad de Heredia el 25 de mayo de 1881, siendo hija primigenita de don Amado Rosabal, de origen cubano, pero residente desde muy pequeño en Costa Rica, la que adoptó como su propia Patria, y doña Isabel Molina, de nacionalidad mexicana.

Educada con esmero en el hogar y en el Colegio de Sión de esta capital, cultivó con entusiasmo la música y la pintura.

Contaba 22 años cuando fue elegida para esposa por el Sr. Profesor don Juan Dávila Solera, quien acababa de llegar de terminar sus estudios en Santiago de Chile el 15 de Noviembre de 1903.

En su hogar nacieron dos hijos: Juan y Flora.

Hace pocos años que su esposo marchó para Santiago de

Chile a desempeñar el Consulado de Costa Rica, y doña Estilita le acompañó pero tuvo que regresar porque fué el clima demasiado fuerte para su salud.

Nuestro pésame

Nosotros queremos asociarnos muy sinceramente al duelo de la estimable familia y enviamos en estas líneas nuestro pésame a su afligido esposo don Juan Dávila, a sus hijos Juancito y Flora, a doña Rosario de Rosabal, a sus hermanos Dr. don Roberto Jiménez y doña Rosario R. de Jiménez, Dr. don Joaquín Badilla y doña Amada R. de Badilla, señoritas Adela, Luisa, y Alicia Rosabal, don Eladio Rosabal y doña Claudia Echeverría de Rosabal, don Carlos Rosabal y doña Berta Solórzano de Rosabal, don Héctor y don Víctor Rosabal, a sus hermanos políticos Lic. don Luis Dávila Sra. y familia, don José Dávila Sra. y familia, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.



Fot. Hernández
DOÑA ESTILITA R. DE DAVILA

El entierro de la señorita Virginia de la Paz

Virginia de la Paz

A la luz de la tarde moribunda, escuchándose aún el dejo melancólico de las campanas que daban el toque del "Angelus" desde lo alto de los templos, perturbada la tranquilidad del Cementerio por la brisa que soplabla y el canto entrecorrido de los pajarillos que despedían el día, llegamos al Cementerio.

El poniente, teñido de un vivo color carmesí, que se destacaba entre aplomados nubarrones que parecían querer ocultar al astro del día todo el dolor de nuestro corazón, impresionado aun en nuestro ser el eco doloroso del melancólico canto con que se pidió al Altísimo en el templo la indulgencia para su alma, llegamos a aquella ciudad de quietud y de reposo, en donde duermen tantos seres queridos para nosotros.

Llegábamos a depositar en su lecho eterno a la buena y noble amiga, a Virginia de la Paz, con quien nos ligaban tantos afectos.

Y en aquel momento comprendimos cuánto era el pesar que embargaba el corazón de quienes habían llegado a cumplir con aquel deber, a la orilla de su fosa las amigas, más allá sus pequeñas discípulas, sus compañeras de escuela, las amigas de su señora madre, un numeroso grupo de amigos, y en todos los semblantes se dibujaba una expresión de intenso pesar, de todos los ojos brotaban lágrimas, porque había fallecido la buena y cariñosa amiga, la hija modelo, la excelente maestra.

Y sobre la tumba que guardó sus restos cayeron multitud de flores, húmedas por el llanto, enviadas a su memoria, al despedirla para siempre quienes la quisieron con sincero afecto.

A.

Manuel Antonio Avendaño -- señora, Samuel Vargas Coto, Joaquín Gil M. señora y familia, Jorge, Hernán y Julio Jiménez, Berenice Alpizar, José Joaquín Campos, Ricardo Jiménez y señora, Tule de la Paz, Manuel A. y Rafael A. de la Paz, Luis Montiel, Theodore E. Zink, Escuela Mercantil de Manuel Aragón, José Marín, América y Flora Pinaud, Clotilde v. de Lutchaning e hijo, María Engracia Cascaño e hijo, Antonia Guasch, Julia C. v. de Castro, Mariana Quirós Silva, Luis Carazo G., Paco de la Paz y señora, Ofelia Cascaño, María y Claudia García, Josefina Ramírez Silva, Mercedes Soley y hermanas, Tomás Soley y señora, Carmen Castro Carazo, Empleados de la Administración de Luz y Tranvía, Personal de la Escuela Superior de Niñas No. 4, Manuel Carazo, Federico Aymerich, Petronila v. de Solórzano y familia, Alumnas del III Grado B, Colegio Superior de Señoritas, Guillermo Vargas señora y familia, Stela Blanco C., Alicia Castro Monge y hermanas, Maritza Sáenz Monge, Carlos Mora Poveda y señora, Tito Garcés señora y familia, María T. Alvarado y hermanas, Sofía Pochet L., J. Joaquín Ulloa Z., Miguel Mora Ch. y señora, J. J. Vargas Calvo y señora, Mélida León Ch., Arturo Pacheco y señora, María del Rosario, Claudia y Ofelia Ulloa Z., S. E. Chamberlain y señora, Anita Marchena, Ricardo Pérez, Alicia de la Paz, Rafael Sequiera P. y hermanas, José Joaquín Pérez O., Margarita González S. y hermanas, Héctor Sáenz Mora, V. Castro Carazo, Lola Zúñiga Z., María T. v. de Cuaceta e hijos, Roberto Alfaro y señora, Amalia Quirós B., Carlos Luis Jiménez.

Boda efectuada

En la parroquia de la Dolores se efectuó ayer la ceremonia matrimonial del Sr. don Francisco Sedó y doña María Andrado Actuaron como padrinos el Lic. don Ramón Rojas Gómez y su señora esposa.

Despedida al Sr. Alinat

En día próximo debe salir de esta capital, con destino a Santiago de Chile, el caballero don Felipe Alinat, Primer Secretario de la Legación de Chile. Con tal motivo, un grupo de amigos de esta capital se preparan con el fin de obsequiar al Sr. Alinat comida, la cual tendrá verificativo en el salón principal del Restaurant Europa el sábado próximo.

La serenata

Dimos información de que para el 28 de los corrientes se obsequiará al Lic. don Alberto Echandi con una serenata. No estando aún completos los preparativos de esta fiesta ha sido trasferida para otra fecha.

Requiem

La Congregación Mariana de caballeros ha dispuesto la celebración de un solemne funeral a la memoria de quien fué su consocio don Elías Vargas Méndez, el cual se verificará hoy a las 7 horas en la Capilla del Sagrario.

Los Terciarios de la Merced han dispuesto la celebración de un acto igual el sábado próximo.

Enfermos

Don Ernesto Fernández González continua mejor.

Luisito Montealegre ha estado enfermo.

Doña Graciela G. de Fernández, continúa mejor.

Delicado de salud ha estado don José María Arce.

Don Rogelio Güell, que guardó cama en días pasados, ha restablecido.

De gravedad se encuentra una niña de don Jorge Herrera y su señora esposa doña Raquel González.

Enfermo de cuidado se encuentra don Jenaro Valverde. Doña Inés de Retana se encuentra delicada de salud.

La señora de don Simón Jiménez se encuentra enferma. Un niño de don Edwin Underwood está enfermo.

Mejor continúa doña Manuelita G. de Güell y doña Matilde de Bonnefil.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

Fechorías

de "Marialarga"

"Marialarga" es uno de los rateros más hábiles y mañosos que ha caído en poder de la policía.

Marialarga en el arte de robar gallinas es todo un profesor. Para él no hay "culjeu", copetons, buches o copales que se resista.

Este caco es capaz de robarle las medias a Pinaud sin quitarle los zapatos.

Desde ayer está preso descontando su mal gobierno.

CACAO ESPECIAL
Q. H.
AGENTE PARA SAN JOSE:
DUILIO CALERFI
"La Gondola"
Frente a la Librería Alsina
AGENTES PARA PROVINCIAS:
SASSO HERMANOS
San José

Economice su dinero: ordenando la ejecución de sus impresos en la MINERVA

AYER EN EL CONGRESO

Se aprobó en tercer debate el Código Astúa

Pasadas las quince horas se abrió la sesión. Se leyó y abrió el acta anterior.

Oficina telegráfica en El Guayabo

Previa dispensa de trámites se dió primer debate a un proyecto de ley que restablece la Oficina Telegráfica de El Guayabo, Cantón de Mora.

Forma de decreto

Sin discusión se aprobó la forma de redacción del decreto que aumenta en ₡ 30.000.00 la partida de servicios de policía del Presupuesto vigente.

Segundo debate

De la misma manera se aprobaron en segundo debate los proyectos de ley aprobados anteriormente en primero.

Contrato Requena

Después de algún debate se rechazó una moción del Sr. Montero Barrantes para suspender la discusión

del dictamen favorable a proyecto de contrato celebrado por el Ejecutivo con don Arturo Requena Rey para la explotación del carbón mineral, se desechó el dictamen dicho y se aprobó una moción del señor Ortiz para que el asunto no pase a nueva comisión, sino que se rechaza definitivamente.

Código Penal

Después de algunas palabras del señor Zúñiga Montúfar se aprobó en tercer debate al proyecto de Código Penal redactado por el Lic. don José Astúa Aguilar.

Luego, a insinuación del Sr. Cortés, se dispuso discutir detalladamente el Código conforme vaya apareciendo en La Gaceta.

Pasadas las 16 horas se levantó la sesión.

El Arbol del Centenario (?) de Tres Ríos, arrancado

De "La Noticia" de Managua, copiamos la noticia, transmitida por su corresponsal en Costa Rica, de que el Arbol del Centenario de Tres Ríos (?) ha sido arrancado por mano criminal, lo cual ha causado una ola de indignación. Y nosotros que ni nos habíamos dado cuenta...

La indiferencia por el arte

Hace aproximadamente un mes el apreciable caballero don Enrique Echandi y la apreciada señorita Ester Mezerville—tan distinguidos y apreciados en nuestro país por sus méritos artísticos—dirigieron una circular al alto comercio de esta capital y a algunas personas pudientes para que ayudasen con una pequeña suma a la sociedad artística de que el señor Echandi y la señorita Mezerville forman parte, a fin de poder celebrar con regularidad las audiciones musicales que dicho centro acostumbra verificar en el Colegio de Señoritas con tan magníficos resultados para nuestra educación artística. El dinero solicitado, por otra parte, no era en forma gratuita que dijéramos, sino como pago de un cierto número de entradas a dichas audiciones que los contribuyentes se comprometían a tomar, y de las que dispondrían en la forma que a bien tuvieran. Con esta iniciativa la sociedad en cuestión se proponía asegurar una entrada fija que le permitiese atender los múltiples gastos de la misma, al propio tiempo que les facilitaría los medios para darle una mayor amplitud a las labores emprendidas por este importante centro cultural, cuyos beneficios en pro de nuestra educación artística son verdaderamente laudatorios.

Desgraciadamente, esta hermosa iniciativa del señor Echandi y de la señorita Mezerville no han encontrado el apoyo que se esperaba de parte de las personas cuya ayuda se ha solicitado en la forma que dejamos expuesta. De las 52 circulares enviadas al alto comercio y personas pudientes, solamente 2 ó 3 han contestado, ignorándose hasta la fecha cuál sea la actitud de las otras respecto de este pequeño óbolo que se les ha solicitado como una modesta contribución a la cultura y educación artística de sus propias familias en particular, y la del país en general. No podemos creer que esa pasiva actitud se deba tomar como un gesto de indiferencia ni mucho menos como una rotunda negativa al benévolo llamamiento de una importante sociedad de competentes y esforzados artistas que sólo buscan con su plausible actitud el bien de Costa Rica.

Cada vez que en nuestro país se ha tratado de obtener la cooperación del comercio y de las personas pudientes para llevar a la práctica alguna obra de trascendencia para la Nación, la voz de ¡ALERTA! se ha escuchado sin tardanza y el apoyo solicitado ha venido a ayudar eficazmente a la realización de la obra que se ha deseado emprender. ¿Hará una lamentable excepción de esta vez el alto comercio capitalino y las personas acomodadas cuya contribución ha sido solicitada para llevar a cabo tan hermosa propaganda cultural en pro de nuestro país?

Campo cedido

Voz de aliento

Nuestro sincero aplauso para la estimable señorita Rosa Quirós.

Su artículo publicado en "La Tribuna" de ayer merece nuestra sincera felicitación; así como para el núcleo de virtuosas damas de nuestra sociedad que con admirable acierto y fe inquebrantable se congregan para contrarrestar las funestas doctrinas de la celebrada

Primera Argolla Pedagógica Jimenista, que con sus máximas antirreligiosas y disociadas viene haciendo tiempo socavando nuestra virtuosa y religiosa vida social.

Digno de imitarse es el ejemplo que nos brinda la culta y por mil títulos apreciable señorita Rosa Quirós.

Católicas Sinceras

PARA TOSES

CATARROS, RESFRIADOS, BRONQUITIS Y EVITAR PULMONIAS, TOMA

EMULSION DE SCOTT

Cae un carretonero de su vehículo

El carretonero Samuel Marín estuvo ayer a punto de perder la vida en un accidente que sufrió viajando en su vehículo. Al cruzar la Avenida Central tuvo la mala suerte de caer del carro sufriendo graves contusiones.

Fue atendido por la Cruz Roja y trasladado al Hospital.

Se juegan gallos por la calle de Desamparados

Los vecinos de la Plaza Viquez están muy molestos con el desfile de coches y autos todos los domingos por la calle de Desamparados. Y según se rumora es que por aquellos lugares se juegan gallos.

¿Será cierto que cerca de unas cañas de bambú, está la cancha? ¿Quién sabe!

Victor

LA VOZ DEL AMO

Para evitar imitaciones, exijase siempre la célebre marca de fábrica de la Victor. "La Voz del Amo." Esta marca de fábrica es el sumum de la perfección, y aparece en todos los instrumentos Victor, Victrola y Discos Victor legítimos.

TITTA RUFFO

GALLI-CURCI

La Victrola representa lo mejor que existe en materia de música

La excelencia de una máquina parlante puede ser muy bien juzgada por los artistas que impresionan discos para ella.

Así como hay únicamente un Caruso, una Farrar, una Galli-Curci, un Journet, un Martinelli, una Melba, un Paderewski, una Titta-Ruffo, una Tetrizzini, así también sólo existe un instrumento que puede llevar al seno de todas las familias el arte sublime de estos artistas. ESTE INSTRUMENTO ES LA VICTROLA.

Las mismas notabilidades de la música aseguran enfáticamente que este instrumento es el único que hace entera justicia a sus facultades artísticas.

Cualquier comerciante en artículos Victor se complacerá en tocar en obsequio de Vd. algunos de los discos impresionados exclusivamente para la Victor y la Victrola por los primeros artistas del mundo. A solicitud le enseñará también nuestro extenso surtido en instrumentos Victor y Victrola.

Escribanos pidiendo los atractivos catálogos ilustrados Victor, en español.

Victor Talking Machine Co., Camden, N. J., E. U. de A.

Piza e Hijos

San José Costa Rica

LA GOYA

SAGI-BARBA

Victrola XVII

Noticias de Centro América

San Salvador 23 de Octubre — Hospital santa Tecla celebra mañana solemne festival religioso en honor del patrono; mañana dará primera velada lírico literaria en honor Internuncio Monseñor Rotra.

Orden Ministro Gobernación principió hoy minucioso registro servicio pajas de agua. Surtidoras con el objeto de descubrir ciertos fraudes que han venido cometiéndose desde algún tiempo.

Jurado calificador de concurso oración a la Bandera, trabaja haciendo calificaciones para discernir premios.

Quedó reparado muelle La Libertad y botóse el agua el lanzamiento de la agencia salvadoreña que última tempestad arrojó a tierra.

Gran entusiasmo hay por semana deportiva que principiará domingo próximo.

En balneario la Libertad recibió abogado, estimable Edward Muys Vondt de la Negue, el cadáver no se encontró.

Falleció en Habana el doctor Héctor Trujillo Ortiz.

Hubo conato de incendio producido por alambres luz eléctrica en casa Gregorio Bustamante situada barrio la Vega, fue perfectamente sofocado por cuerpo de bomberos.—Diario del Salvador.

El viaje del señor Aninat

Don Felipe Aninat Serrano, Primer Secretario de la Legación de Chile, regresará a su patria dentro de poco tiempo.

No obstante haber permanecido entre nosotros tan sólamente algunas meses, el señor Aninat deja en Costa Rica muchos amigos que se duelen de su partida y lo recordarán siempre con mucho cariño, por sus altas prendas de caballerosidad, su cultura y su carácter amable y bondadoso.

Numerosas personas de nuestra más distinguida sociedad, se preparan a despedir al diplomático chileno con un banquete y un baile, que prometen ser una fiesta de las más lucidas.

Desórdenes en Pavas

El vecindario de Pavas continúa molesto con el Agente de Policía que está "haciéndose tan duro" para caer del puesto como el ex-Canciller Cuno. El pueblo no lo quiere y ese bendito hombre le tiene un verdadero amor al "hueso" y no lo renuncia ni a tiros. El sábado iba a ser linchado.

Para evitar estos escándalos, debiera el Ministro de Gobernación permutar a ese señor o bien, él mismo debe poner su dimisión conforme al deseo general.

Cacao Especial

De venta en la Zona Tórrida, Frente a Marco la Clínica del Dr. Figueroa

QH

La Universidad Vocacional de Comercio más Importante del Mundo a sus puertas

Si usted tiene conocimientos generales de Inglés, ingresando a esta Universidad, no solamente adquirirá una carrera de gran importancia práctica, sino que perfeccionará su conocimiento del inglés.

Se le dará una garantía indiscutible en el sentido de que su dinero SERA DEVUELTO si el SERVICIO no es satisfactorio.

La oficina establecida en esta ciudad tiene por fin dar más facilidades en cuanto a informaciones e inscripción, pero los Textos e Instrucción vendrán directamente de la Universidad para el estudiante.

Algunos Cursos:

Administración de negocios.—Alta Contabilidad.—La Ciencia Moderna de vender.—Español Comercial.—Gestión de Tráfico.—Legislación Americana.

Banca y Finanzas

Prácticas Modernas de Correspondencia de Negocios, etc.

Todos los Textos e Instrucción en inglés el Idioma de los Negocios

Arreglos para pagos parciales cómodos

"Considero la instrucción por correspondencia como uno de los más admirables y fenomenales desarrollos de esta edad."

THEODORE ROOSEVELT

LA SALLE EXTENSION UNIVERSITY CHICAGO, ILL.

RECURSOS: MAS DE \$ 7.000,000-00

Representante en Costa Rica

JUAN FERNANDEZ MORUA

quien suministrará todos los informes

TEATRO TREBOL

Jueves 25 de Octubre de 1923

A las 7 p. m.

Muy buenas películas cómicas por
Harold Lloyd
y Pollard

A las 8:30 de la Noche

Reprise del interesante drama, de gran éxito
TONTOS y RIQUEZAS

Por HERBERT RAWLINSON

TEATRO OLIMPIA

Jueves 25 de Octubre
A las 7 p. m. — A 25 céntimos

Tres cómicas por
Harold Lloyd
Un Casamiento a
Gasolina
QUEMAZON
Broadway Arriba
Broadway Abajo

8.30 p. m. — Por única vez!
SUSANA GRANDAIS en
Dignidad de Mujer
Grandes \$ 0-50 — Niños \$ 0.25

CINEMA PATHE

Jueves 25 de Octubre
A las 7 p. m. — Luneta 25 cént.

CAMINO DE ESPINAS

A las 8 y 30 p. m.
PRECIOS POPULARES

Cinturon de las Amazonas

Gran éxito! Exito asegurado!

Luneta 50 céntimos

Viernes 26 de Octubre
MARIA

Teatro América

Jueves 25 de octubre
COMPANIA de Comedias
Fernando Soler

A patición general
EL ORGULLO DE ALBACETE
Gran éxito de risa

no de la estupenda serie
DEDOS DE SEDA que trae
grandes novedades para los
aficionados al detectivismo.

Teatro Variedades

Jueves 25 de octubre

A las 7 p. m. — Epis. 7, 8 y 9 de
Las Aventuras de Ruth

A las 8 y 30 p. m. — FINAL de

MARIA

Domingo! Estrenol
Gaumont
LA INSIGNIA MISTERIOSA

En el Teatro América

Se reprisará esta noche **EL ORGULLO DE ALBACETE** para inauguración de las noches de gran risa.

El colosal éxito obtenido por esta preciosa comedia en tres actos de Paco y Abate, la noche de su estreno, en la que el selecto público que llenaba completamente el coliseo estuvo durante la representación en una carcajada continua ha hecho que tanto la Compañía Fernando Soler, como la empresa decidieran inaugurar con ella las **NOCHES DE GRAN RISA**. Además es una creación inimitable de Fernando Soler y de la primera actriz Sagra del Río.

La Insignia Misteriosa Domingo se estrenara en el Teatro Variedades

Es una preciosa cinta basada en un emocionante episodio del Imperio Napoleónico.

Es un poema de amor, violento, puro, desinteresado, que nace en una traición, se desarrolla en oscuras y tenebrosas conspiraciones y termina felizmente en el fragor del combate, entre el estampido del cañón y el horripilante fuego de infantería.

Es una obra bellísima, de éxito asegurado.



Representantes de la lámpara AEG: Koberg & Cia. San José de Costa Rica

Jardinería LA CRISANTEMA

de Belarmino Campos
Telef. 21 San Pedro del Mojon
Encargue sus trabajos para el Día de Difuntos que será atendido a satisfacción

AVISO

El establecimiento **LA PIEDRA DEL CANAL** Relojería, Platería y Gravado de los señores **Augusto Trejos y Hnos.** se pone nuevamente a las órdenes de sus clientes y del público, en el local situado al frente de la **Tienda de Kepfer, contiguo al local de La Vanidosa**



Un chiquito de cinco años librado de sufrimientos.

El Sr. Francisco Lama.

"El niño (de poco más de 5 años de edad) empezó a cojear. Sentía dolor en el muslo derecho cuando se le oprimía esta parte con la mano. Para averiguar si el dolor tenía algo reumático,—pues yo he padecido hace algún tiempo esta enfermedad—hice presión con la mano sobre los riñones, y el niño sintió dolor aún más vivo. Considerando se trataba de dolores producidos por debilidad de este órgano y deseando probar sus píldoras, hice el pedido.

Administré al niño dos píldoras en dosis de media píldora cada vez y los dolores desaparecieron completamente. Me complace mucho poder informarle así, no sólo por el bien realizado en la salud de mi hijo, sino por la satisfacción que el éxito les pueda causar."—MAESTRO NACIONAL, Arahah, España.

Los lectores pueden perfectamente imaginarse lo que le hubiera sucedido a este muchacho si su padre no hubiera hecho la prueba con las Píldoras De Witt. Los desarreglos de los riñones se manifiestan de muchas maneras y si siente Vd. cualquiera de los siguientes síntomas significa que sus riñones y su vejiga no están ejecutando su trabajo como debieran. Dolores de espalda, costipación, hinchazón de los pies, brazos y piernas, orina turbia, dolores en los músculos y coyunturas, mal gusto de la boca, y un desaliento general e irritabilidad, todos estos síntomas son los primeros pasos a las terribles dolencias de los riñones y de la vejiga. Ha sido demostrado por Médicos y Científicos que estos síntomas son causados por ácidos venenosos que se encuentran en la sangre, los que deberían expeler los riñones, las Píldoras De Witt removerán prontamente estos síntomas, en efecto, estas han probado, como ningún otro remedio, los buenos efectos que producen en las veinticuatro horas después de haberlas tomado.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS DE WITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

- REUMATISMO
- LUMBAGO
- CIÁTICA
- CALCULOS
- DEBILIDAD DE ESPALDA
- CISTITIS
- PIEDRA
- GOTA
- DOLOR DE ESPALDA
- LASITUD

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general. Hermann & Zeledon, San Jose.

Concierto Bach

El lunes próximo se celebrará en el Colegio de Señoritas un concierto en homenaje del inolvidable maestro don Eduardo Cuevas el que se llevará a cabo de acuerdo con el programa siguiente:

Reseña biográfica por don Rogelio Sotela

1ª. PARTE

- 1º. Sarabanda y gubota para piano y cuarteto de cuerda. Señora de Echandi y señores Cardona, Barrenechea, Prado y Manzanares.
- 2º. Sonata N.º 17 (Ciciliana y Allegro) para flauta. Señor Cantillano.
- 3º. Fantasía para piano. Señora de Echandi.
- 4º. Canto para soprano (sufrimientos) Señorita L. Montero.

2ª. PARTE

- 1º. Concierto No. 3 (largo) para dos violines. Señores Cardona y Barrenechea.
- 2º. Canto para tenor (aria eco) Señor Bousquet.
- 3º. Aria en la cuarta cuerda para violín. Señor Cardona.
- 4º. Ave María de C. H. Goudard con violín obligado. Señorita L. Montero y señor Barrenechea.

Nota: el acompañamiento de esta Ave Maria es uno de los preludios integro de Bach.

Refutando un cargo

Atentamente contesto la denuncia del policía Adán Sánchez en la cual sin ningún respeto nos hace cargos. Dice que estamos cometiendo abusos en el servicio telegráfico en Siquirres con respecto a un mensaje que no le ha llegado. He creído que ese reclamo y denuncia que hace carecen de veracidad.

Habiéndose depositado el mensaje seguidamente lo hubiéramos dado curso. En el archivo que llevamos no aparece el mensaje a que se alude en esa oscura denuncia. No necesitamos reembolsarnos unos céntimos que en nada pueden ayudarnos. No acostumbramos oscurecer mensajes para echar céntimos al bolsillo como se asegura. Tratándose de haber tomado esos céntimos como arma para esgrimirlos contra empleados que están reconocidos por su honradez, lo reto para que nos dé sus comprobantes; de lo contrario haré mi reclamación ante la justicia. Ahí le probaremos cuál es más capacitado y honrado, y no hacer denuncias en la forma que lo ha hecho sin un respaldo en qué apoyarse, puesto que no hay original archivado, no ha sido depositado ese mensaje a que se alude en la incua denuncia.

Atto. S. S.,

ELISEO PARRA

2º. telegrafista de Siquirres

Siquirres, octubre de 1923.

Las Aventuras de Ruth

continuarán esta noche a las 7 p. m. en el **TEATRO VARIADADES**

Proyectándose los episodios 7, 8 y 9.

Muy pocas cintas de serie, tienen la emoción y el interés de esta, que está considerada la más bella y notable de tan interesante género.

Además, tiene la inapreciable cualidad de estar interpretada por la genial artista **RUTH ROLAND** la más notable del Arte mudo norteamericano.

Cacao Especial

De venta en LA MARINITA, 200^{av} al Norte de la Imprenta A. J. Silva—De Armijo Hnos. **QH**

Robo a la familia Arguello

En el Barrio de Aranjuez los cacos están haciendo su agosto. En menos de quince días se han introducido a ocho casas y llevado cuanto han encontrado al paso. Últimamente se introdujeron en la casa de la familia Arguello e hicieron torerías. Se les sigue la pista.

Policías heridos en Cartago por unos... jimenistas

Para resguardar el orden en Cartago durante el día domingo, se enviaron de esta ciudad varios policías quienes fueron villanamente insultados por las buenas jimenistas.

Entre los heridos figura el gendarme Carlos Zamora de la Primera Sección, quien declara haber sido atacado a pedradas por gente que vivaba las alforjas. Y todo ocurrió cerca de la casa del diputado cumbre. La cultura de Omar y demás pedagogos azules se escribe con K.

K. D. T.

EL KIPSOL
 Preserva y Cura
CATARRO
 a la **CABEZA**
GRIPE
TOS

DOSIS
 2 a 7 Píldoras
 al día.
 1 Píldora
 cada hora.

BLANGARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
 Y EN TODAS FARMACIAS

**Carta del Sr. diputado
 D. Pedro Quirós**

Grecia, 6 de octubre de 1923

Señor Licdo.

don Alberto Echandi
 San José

Muy estimado señor:

Se sirve Ud. preguntarme en carta abierta publicada en el DIARIO DEL COMERCIO, el 5 en curso, si para aceptar la candidatura de diputado en 1921 contrae compromiso para llevarle a Ud. a la Presidencia de la República y si a mi juicio hubo imposición de parte del Poder Ejecutivo.

Para contestar a sus preguntas me bastaría decir lacónicamente: ni contrae compromiso ni hubo imposición. Permitame historiar.

A mediados de agosto de 1921, un grupo de ciudadanos de este cantón me presentó una acta firmada por 400 personas en las que figuraban lo granado de los distintos distritos de este cantón y sin distinciones políticas, a fin de que aceptara la candidatura a diputado. Estos señores venían animados por los principios establecidos en el programa que una agrupación de distinguidos caballeros había elaborado en San José para la creación del Partido Agrícola en setiembre de 1920 cuyas bases me habían sido mandadas a las Juntas de Abangares, lugar de mi residencia, para que si las aceptaba las firmara, figurando así mi nombre como uno de los fundadores del partido que se pretendía. Comprendí que llegaba el momento de una nueva orientación a la vida nacional y lleno de entusiasmo acepté aquel programa y suscribí el acta.

Al aceptar la candidatura que se me ofrecía, ni los señores que se apersonaban ni yo, llevábamos otras miras que poner una base en el Congreso, que de una manera práctica pusiera de relieve las aspiraciones del nuevo partido para que el país analizara su labor y acuerpara más tarde sus principios. Conforme a esos principios y a esa labor resultó Ud. el candidato en quien se cristalizan los ideales sustentados por el Partido Agrícola. Como fue Ud. pudo haber sido otro cualquiera en la Convención del 11 de abril pdo. verificada para elegir candidato.

Organizado un comité para lanzar mi candidatura fué éste quien dirigió la campaña electoral. Al aceptar puse por condición que no sería yo quien manejara la política y me retiré al lugar de mi residencia, dándose el caso de que llegara el día de las elecciones sin que conociera a los compañeros de mi papeleta.

El propio día 4 de diciembre a las 12 m. me llegó por correo la papeleta en que figuraban los nombres del Dr. don José María Soto, don Eusebio Rodríguez, don Rafael Rodríguez Salas y don Rafael Barth, personas que a mi juicio eran la mejor garantía de los principios que sustentamos.

Imposición no es posible que la hubiera. En ninguna provincia hubo tantas papeletas como en la de Alajuela, donde circularon cinco y dos de ellas sacaron al primero de su lista, una al Gral. Volio y otra a mí.

Dados los métodos usados del 1915 a 1920 tengo que declarar que hubo respeto a las instituciones públicas de parte del Poder Ejecutivo.

Ud. fue electo candidato en la Convención celebrada el 11 de abril pdo. conforme a los principios de nuestro programa. Si alguno otro de los candidatos propuestos hubiera tenido mayor número de votos de los obtenidos por Ud. esté Ud. seguro que aquel habría sido el elegido.

De Ud. affmo. servidor y amigo,

PEDRO QUIROS

Acuda con su trabajo
 a la Imprenta **MINERVA**

Cementerio General

Se participa al público en general y a los pintores en particular que hasta el 31 de octubre en curso se permite reparar, pintar o construir mausoleos en el Cementerio General. Los trabajos que quedaren pendientes el 31 podrán continuarse el 9 de noviembre próximo.

San José, 23 de octubre de 1923.

PARTIDO AGRICOLA

Se pone en conocimiento de los agrícolas que nuestras oficinas no suministran al DIARIO DE COSTA RICA noticias de ninguna clase, y que por consiguiente, las que publica ese órgano de la prensa relativas al Partido Agrícola, no tiene ningún carácter de autenticidad.

EDUARDO BEECHE

JEFE DE ACCION

De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada mes.

Estamos preparando una lista de Agentes y anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al día antes de fin de mes.

Los suscritores de los lugares en que no hay Agentes deben pagar por adelantado el servicio que lo solicitan.

La Gran Vía

Acabamos de recibir

Conservas alemanas. Bacalao noruego, legítimo
 Arenques en salmón Pan negro alemán
 Quesos de crema bola y patagras
 Fosfatina.—La famosa cerveza CRISTAL
 Cacao Menier en polvo y tableta
 Frutas y Espárragos del MONTE

EN CEREALES GRAN SURTIDO PERMANENTE

y el famoso QUESO GORGONZOLA

SEMILLA de CEBOLLA canaria

Cemento ALSEN - Fósforos

Cacao Maní - Sal del País

Ofrecen a precios baratos en el almacén

EL MUNDO

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198

APARTADO 614

No olvide pasar con su trabajo a la **Minerva**

Sévalo bien el Público

La Zapatería Gamez

Ha dispuesto rebajar sus precios con el objeto de realizar en parte su grande y variada existencia y beneficiar así a su antigua y numerosa clientela.

DIRECCION: Del Teatro Nacional 200 varas al Norte
 Teléfono 895

PEDIR
 en todos los Cafés
un cuarto
VICHY CELESTINS
un cuarto
VICHY HOPITAL

Manantiales del Estado Francés.

**Cómo es vista la candidatura
 del señor Echandi
 en Centro América**

Según informes de nuestros últimos canjes de Costa Rica, está muy próximo a resolverse el problema eleccionario que debe llevar a la presidencia de la República al hombre que ha de dirigir los altos destinos de ese país centroamericano, que ha merecido siempre nuestra admiración y simpatías por sus virtudes de nación, civilizada y culta entre las demás del continente americano.

¿Quién duda que Costa Rica a pesar de sus errores como nación joven, es hoy día el mejor ejemplo por su admirable organización política, educación cívica y artística ante muchos países de América?

Costa Rica ha dado las mejores pruebas de cordura y seriedad manifestadas tanto en las nobles labores del trabajo que ha engrandecido en todas las épocas el espíritu de los pueblos, como por sus prácticas de verdadero republicanismo que tanto garantizan el derecho del ciudadano.

Hay actualmente en Costa Rica tres hombres que se disputan el poder, los Licdos. don Alberto Echandi, don Ricardo Jiménez y el Padre Volio. Los tres son figuras representativas en Centro América. Sin embargo, el pueblo costarricense consciente y libre para escoger el candidato de sus simpatías convencido de que hará un buen gobierno, se ha inclinado esta vez a la alta personalidad del Licdo. don Alberto Echandi, por ser uno de los más esclarecidos y prestigiosos estadistas que con su preparación indiscutible, puede conducir por buen sendero a la Nación.

El Licdo. Echandi cuenta entre sus trabajos eleccionarios con una columna formidable, puede decirse indestructible compuesta del respetable gremio de agricultores en el país; y como el pueblo costarricense es esencialmente agrícola, lo que le ha hecho conquistarse lugar preferente entre sus otras hermanas de Centro América, ha resultado que el conglomerado político que lo llevará sin duda a la Presidencia de la República, lleve el significativo nombre de "Partido Agrícola".

Excepcionando pequeñas fracciones políticas en algunos lugares del país que están en desacuerdo con este partido, es evidente el triunfo del Lic. Echandi [en los próximos debates eleccionarios de Costa Rica.

El Gobierno Nacional, fiel siempre a su programa, como lo acaba de confirmar en su última declaración presidencial, no interviene en favor de ningún candidato; y sólo procurará el orden para garantizar la ley electoral y los sagrados derechos del ciudadano, para que no quede "violada o burlada la Majestad de la Nación".

Ojalá el pueblo costarricense mil veces mejor preparado que el nuestro, porque puede sin necesidad de ningún interventor extranjero elegir con toda libertad sus gobernantes, sea muy feliz durante la administración de su futuro Presidente Lic. don Alberto Echandi.

LA INFORMACION así lo desea.

(Editorial del importante diario "La Información" de Bluefields, Nicaragua), del 20 del mes próximo pasado.

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Firie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN
 ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

Hojas sueltas, membretes,
 etc., en la Imprenta **Meinrva**

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

Octavio A. Fayad Ofrece un gran surtido de mercaderías en general a precio sin competencia.

VISITENOS Y SE CONVENCERA!—25 varas al Oeste del Banco Internacional.

Harina fresca de las mejores marcas han recibido y venden a precios módicos **BRENES** y **Co.** 50 vrs. al Norte del edificio de Correos y Telégrafos.

QUIERE UD. \$ 1.000 (mil colones) para sus gastos de diciembre? La Colonia Escolar Permanente rifa \$ 1.000 (mil colones) en combinación con la lotería que se jugará el 2 de diciembre. El billete que equivale a diez números de los de lotería, vale \$ 1.00 (un colón). Si se le ofrece un billete no lo desprecie. Piense que con muy poco esfuerzo puede ayudar a una institución que trabaja por el bien de los niños del país.

BUEN VINO vende "La Africana" a 200 vs. al sur del Hotel Washington a \$ 1.40 la botella.

COMPRO CASA en el cantón de la Merced que valga de \$ 7.000 a \$ 10.000. Para más informes con el administrador de este Diario.

SE VENDE una perforadora en perfecto buen estado. Infórmese en la tienda "La Ministura", 250 varas al Oeste de la Botica Francesa.—Marta Bonifil.

TUBERCULOSIS Desde dos años tuberculoso, con el tratamiento Maggiorani, en tres meses fue completamente curado en Ortopedia **ONOFRE MENA**.—Con el mismo tiempo mi hijo Fernando en dos meses obtuvo la completa curación de la tuberculosis que le dominaba desde hacía dos años. **RAFAEL CHAVEZ** Julio de 1923.—Siempre con dicho tratamiento el tuberculoso **ILARION CHACON** fue curado en Puriscal. Tuberculoso desde hace dos años agradezco al Dr. Maggiorani que 22 días me puso en convalecencia. Victor Manuel Valenciano. Tibás.

DESCUENTO sueldos empleados públicos. Médico interés con buena garantía hasta 2 meses.—Rafael M. Alvarado, Agente de Negocios.—275 varas al Sur del Hospital.—No. 862.

GENEROSIDAD.—En 1922 el Dr. Maggiorani introdujo en el Hospital de San Juan de Dios, el Baño hidro termo eléctrico y dió a la Hermana Directora de la Farmacia, las fórmulas de todo lo que se refería a la curación de la tuberculosis; de todo esto se aprovechó el tuberculoso M. Sánchez, tuberculoso desde 6 años, con tres y medio de Sanatorio, en sólo 15 días no tenía más bacilos. Curado desde el año pasado. Lo mismo puede decirse de Leopoldo Guerrero. Son estos los primeros curados de la tuberculosis desde el origen del Hospital. Claudio Solano con el mismo sistema, curado desde el año pasado, después de tres años de enfermedad. Calle 20 No. 409.

Grave denuncia de Grecia contra la Junta Provincial

Grecia, 24 de octubre
Señor don Vicente Sáenz
San José

Junta Provincial no ha querido hasta la fecha nombrar Junta San Rafael, Los Chiles y Uspallá (Gustavo). Se le ha telegrafado repetidas veces al señor Presidente y no se toma resolución enérgica para subsanar semejante tropiezo a la ley.
Rogámoste gestionar, pues tiempo apremia.

Corresponsal

"LA VANIDOSA" de Dent y Mora. Deseando favorecer a nuestros clientes con un regalo para **NAVIDAD**, pensamos sortear tres premios así: un juego de plata para café; un bebé en su canastilla; un corte de vestido de seda. Del 1º de Octubre, a cada persona que haga una compra de un colón, se le dará un número para el sorteo.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

APARATO DE CINE. Se vende un marco **PATHE FRERES** No. con motor de gasolina marca **NOVO**, marca **NOVO**, magneto **BOSCH**, dinamo **A E G**, generador tipo **H N**. 2o de 120 amp. Entenderse con el Gerente propietario de este diario.

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario.

LOTE PARA CONSTRUIR En bonito e higiénico Barrio de Oro ya se vende un lote de 700 varas cuadradas próximamente. Construya Ud. su casa en este barrio, el más aristocrático de la capital. Para más informes dirijase al apartado 774.

MAQUINA DE ASERRAR. Se desea comprar. En esta Administración informarán.—Setbre. 2.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sarravias Calle del Tranvía al Pacífico

ALQUILO BARATA. Magnífica casa de alto contra temblores, situada 200 varas al Sur de la Botica Francesa. Vendo una casa de habitación recién construida con corredores de mosaico y magníficas condiciones higiénicas.—Precio de oportunidad. Para informes Granero de Puntarenas.

MAQUINA SACAR ARROZ. Se ofrece en venta un equipo de primera calidad; quien tenga interés acuda a las oficinas de este diario para pormenores.

NO BOTAR las hojas de afeitar Gillette, A. Westrop, Durban, Duplex, Ever Ready o de cualquiera otro aparato. Por qué?...

Fue encarpetada la solicitud de la compañía del Tranvía a la Municipalidad

El tan traido y llevado asunto entre la Municipalidad y la Compañía del Tranvía para subir la tarifa de pasajes, ha quedado en veremes, y como lo anunciamos en otra ocasión será solucionado por el nuevo municipio. El encarpetar ese negociado se debe según se nos informa, a un acuerdo mutuo, pues razones de índole trascendental recomendaban la conveniencia de postergar su resolución.

La clausura de colegios y escuelas será antes del 2 de diciembre

De buena fuente sabemos que existe en el ánimo del Poder Ejecutivo el clausurar el curso lectivo de este año antes del 2 de diciembre, con el fin de que para entonces estén lo más aislados posible los alumnos de los cursos primario y secundario de esa fecha electoral.

El año pasado los planteles de segunda enseñanza clausuraron sus labores en diciembre, pero en el presente serán terminadas a fines del mes entrante.

Esa medida sería conveniente.

Tipos de cambio

Nueva York.....	455	%
Londres.....	411	—
París.....	135	—
España.....	305	—
Italia.....	103	—
Suiza.....	408	—
Bélgica.....	116	—
Amsterdam.....	0.39 1/2	oro am.
Dólares sobre Berlín.....	456	0/10
San José, 25 Octubre de 1923		

CACAO ESPECIAL
De venta en **LA GONDOLA** Marca **QH**
Frente a Librería Alsina

Movimiento Diario

Jueves 25 de Octubre de 1923.
Sale el Sol a las 5 horas 25 m.; se pone a las 17 horas 18 m.
El día dura 11 horas 51 m.

SANTORAL

Santos Gabino, Crisanto, Bonifacio y Crispín.

EPEMERIDES

1415. En Azincourt son derrotados los franceses por Enrique IV de Inglaterra.

1806. Los franceses toman Spandau.

1809. Disuélvese la Junta independiente de Quito.

1860. Después de una serie de combates y tratados, los franceses entran en Pekín.

1885. Es reconocida la soberanía de España sobre las Islas Carolinas.

1914. Entra en los Dardanelos la escuadra inglesa. Los alemanes evacuan Lodz.

Sorteo extraordinario de la lotería salvadoreña

El Ejecutivo de El Salvador ha dado su aprobación al plan del sorteo extraordinario de la lotería de aquel país, para el próximo mes de enero. Dicho sorteo, que será a beneficio de algunas casas de beneficencia, constará de 2361 premios, por la cantidad de 95,990 colones salvadoreños, o sean 47,995 dólares. El premio mayor es de 40,000 colones (20,000 dólares).

Cables

Viene de la página 1a.

Se persigue a uno de los asesinos del Zar de Rusia

Berlín, octubre 24.—El Departamento de Policía ha recibido instrucciones del Ministro de Exterior para que proceda a detener a un individuo de nacionalidad rusa llamado **Jacowlej**, a quien se señala como uno de los asesinos de la familia real rusa.

Obregón conferencia con los candidatos a la Presidencia

México, octubre 24.—Se asegura que durante la permanencia del general **Obregón** en El Fuerte y **Chapala** efectuará un cambio de impresiones con los presidenciables don **Adolfo de la Huerta** y don **Plutarco Elias Calles**. Se dice que el Presidente trata de evitar que se repitan las tragedias pasadas.

39 nobles rusos en Nueva York

Nueva York, octubre 24. Treinta y nueve aristócratas rusos llegaron a esta ciudad, procedentes de Constantinopla, con un capital en conjunto de treinta y seis rublos! En el grupo figuran once Príncipes, doce Princesas, dos Condes, ocho Barones, y seis Baronesas. Ellos abandonaron Rusia desde que los soviets asumieron el poder y desde entonces han llevado una vida miserable en Constantinopla. Para llegar aquí tuvieron que solicitar el apoyo de varios millonarios americanos.

Balance comercial austriaco

Viena, octubre 24.—El Ministro de Comercio ha publicado una estadística del comercio exterior durante el primer semestre de 1923. Según ella las importaciones subieron a la enorme suma de 702.000.000.000 de coronas en tanto que las importaciones no fueron sino de 425.000.000.000. Sin embargo el déficit es mucho menor que el del primer semestre de 1922.

CACAO ESPECIAL
De venta en el acreditado Almacén de Seso Hnos.—Al costado del Banco de Costa Rica

La tosferina en todo su apogeo

Son incontables los casos de tosferina en esta capital en donde felizmente esa peste se ha presentado con caracteres benignos. No ha sucedido lo mismo en San Ramón, Palmares, Alajuela, etc, donde las consecuencias han sido fatales. En menos de diez días han fallecido en un solo lugar siete personas. La Secretaría de Salubridad le tiene declarada la guerra a ese castel a ese mal y hacen plausibles esfuerzos por extirparla del todo.

Para lavar la cabellera el aceite de coco es excelente

Si quiere usted conservar su cabellera, tenga cuidado con qué la lava.

La mayoría de los jabones y champús preparados contienen demasiada álcali. Este deseca el cuero cabelludo haciendo el cabello frágil y quebradizo.



BETY COMPSON
Famosa Actriz del Cine y absolutamente inofensivo, y que supera en eficacia a cualquier otra cosa que Ud. pueda usar.

Des o tres cucharaditas limpien perfectamente el cabello y el cuero cabelludo. Pónganse en una taza con un poco de agua tibia dos o tres cucharaditas de Mulsifed. Simplemente mójese el cabello con agua clara y frótelo con éste. Produce una espuma rica y abundante, la cual se enjuaga fácilmente, quitando hasta la última partícula de polvo y caspa. El cabello se seca rápida y uniformemente haciendo flexible el cuero cabelludo y el pelo fino, sedoso, lustroso y ondulado.

El aceite de coco Mulsifed puede obtenerse fácilmente en cualquier botica, droguería, perfumería o peluquería. Es muy económico, pues bastan unas cuantas onzas para toda la familia durante meses. Cuidese de las imitaciones. Exíjase que sea Mulsifed, fabricado por **Watkins**.

La plaga de mendigos en pleno apogeo

Los señores de la policía se han hecho los suecos con la protesta del vecindario contra la plaga de mendigos que ha reventado últimamente y ya, francamente, no sabemos qué hacer.

A cada instante aparece un mendigo que hace el punteo en nombre de Cristo o la Virgen, y minutos después viene otro que bien es un rapaz competente para limpiar zapatos, una moza hábil para aporrear ropa en batea o un hombrazo más robusto que el anuncio del Vigorón.

Esto es insoporable. Le piden a uno en la calle, en el teatro, encontrándose con la novia o lo que es peor, estando ileso.

Deberían de "puntear" al General Móngé, a Tuto Quiros, a los Coronales Arguadas y Vargas para ver si así nos salvan de ese mar de pediguños, aptos para el trabajo.

Fue operado el Mayor Pérez

En días pasados dimos cuenta de que el Sr. don José Pérez, Comandante Mayor de la 2ª Sección, se encontraba muy enfermo, con una mano infectada. Ayer fue sometido a una delicada operación, habiendo necesidad de amputarle un dedo. Deseamos que mejore pronto.

No olvide pasar a la MINERVA

Fué mordido por una víbora

En Madre de Dios murió ayer el moreno **Cecilio Sturth**, víctima de la mordedura de una víbora.

Cecilio se hallaba bañándose en un río cuando al salir a tierra fué mordido por el venenoso reptil, falleciendo horas después. Paz a sus restos.

OZOMULSION
"Rica en Vitamines"

Millares están gozando de la Vida y el Vigor que la **OZOMULSION** pone en el debilitado cuerpo. **TOSSES, RESFRIADOS, CATARROS** y **ENFERMEDADES BRONQUIALES** encuentran la calidad curativa en la **OZOMULSION** al mismo tiempo que dá alivio al que sufre.

La **OZOMULSION** es una Emulsion del más puro Aceite de Hígado de Bacalao de Noruega con los Hipofosfitos de Cal y Soda, todo Preparado Científicamente.

La **OZOMULSION** se vende en todas las Principales Farmacias.

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA